

**Solidaires**



branche INRA

## Résultats du scrutin CAPN : un fort encouragement à persévérer !

mars 2005

### **Notre légitimité à l'INRA est démontrée**

Nous tenons à remercier les électeurs qui ont réussi à faire une belle démonstration :

- Dans le seul corps où le tribunal administratif avait forcé la Direction à admettre SUD, nos candidats obtiennent 25,6 % des votes exprimés, et un des quatre élus de la CAP des Chargé-e-s de recherche.
- Dans les autres corps, des centaines de collègues ont manifesté symboliquement leur refus de voir leur liberté de choix restreinte : on constate une baisse générale de la participation, comme en 2002. Elle dépasse même les 15 % (par rapport à 1999) dans les corps d'Ingénieur et, à 2 votants près, un second tour était acquis dans le corps des Directeurs de recherche si la règle (plus logique) du comptage des seuls votes exprimés, utilisée dans le secteur privé, était appliquée !

D'évidence, la représentativité du syndicat SUD à l'INRA est légitimée. Au vu de la composition inter-catégorielle du conseil syndical SUD (uniquement 2 CR sur les 27 membres) et de l'orientation générale du syndicat (voir le « 4 pages » électoral), il n'y a aucune raison pour que son audience réelle se limite à la population des Chargés de recherche. Les résultats du 22 mars donnent une image tronquée de l'influence des sensibilités syndicales à l'INRA.

L'acharnement de la Direction à faire barrage à l'activité du syndicat devient un déni de démocratie lorsque l'on sait que la répartition des sièges dans la quasi totalité des autres instances pour les 3 ans à venir (CTP, CCHS, CNFP, CNAS...) s'effectue sur la base de ces CAPN ! Nous avons contesté, par courrier officiel à la Présidente, le déroulement de ces opérations électorales.

### **Une forte incitation à poursuivre la mobilisation...**

Au delà de l'adhésion suscitée par les propositions de SUD, ces résultats indiquent également une évolution des électeurs qui se sont exprimés, en faveur d'un profil plus revendicatif, aboutissant à un changement de leadership national !

Manifestement, après le premier mouvement salubre de 2004 pour « sauver la recherche », la combativité remonte. Mais chacun sent bien qu'il faudra pousser fort pour obtenir une amélioration des conditions d'emploi.

Le syndicat SUD entend participer à la consolidation de cette mobilisation, en insistant sur les revendications unifiantes : salaires - avec un rattrapage sous forme de points d'indice (plus égalitaire), un plan de titularisation des précaires, de reclassement des ITA, un vrai statut pour les doctorants, une recherche publique ouverte sur la société, avec un budget garanti, et non sous la coupe d'une ANR (*Agence Nationale de la Recherche*) marchandisée ; le tout se concrétisant dans une loi d'orientation et de programmation de la recherche, capable de répondre à l'ensemble de ces enjeux.

### **... et à consolider l'activité de SUD-Recherche-EPST à l'INRA**

L'appel à renforcer le syndicalisme, traditionnel à l'issue des élections, est pour notre encore jeune structure particulièrement crucial. Nous ne voulons pas décevoir celles et ceux qui attendent également un ressourcement du fonctionnement syndical. L'ambition de SUD (*Solidaire-Unitaire-Démocratique*) se construit d'abord au quotidien, portée par celles et ceux qui y adhèrent localement.

La proximité, c'est aussi le cadre approprié pour discuter, avec les collègues, des dangers du projet de constitution européenne, notamment pour les services publics dont celui de la recherche, avant le référendum du 29 mai prochain. Au mois de mai, un autre scrutin concernera tout le personnel de l'INRA qui aura une liberté de choix lors du renouvellement des élus du personnel au Conseil d'Administration de l'INRA. Cette fois la Direction ne pourra pas s'opposer à la présence de SUD...

Site WEB: <http://www.sud-recherche.org>

[sud@rennes.inra.fr](mailto:sud@rennes.inra.fr)